
Protokoll 
 
126. Hauptversammlung vom Dienstag, 23. Mai 2023 um 19.00 Uhr im Gasthof 

Linde, Linden 
 

Pünktlich um 19.00h begrüsst der Präsident Andreas Schweizer die zahlreich erschienenen 
Anwesenden dieses Jahr wiederum physisch in Linden. Wie in den Vorjahren – mit 
Ausnahme vom letzten Jahr – trat auch an der diesjährigen Hauptversammlung wiederum ein 
Referent mit einem Kurzvortrag auf, um aus seinem Unternehmen zu erzählen. Christoph 
Fahrni hat zusammen mit seinem Kollegen die Firma "Denkwiese" gegründet. Die Idee 
stammt aus dem Buch "Dein nächstes grosses Ding" vom Ausnahmejungunternehmer 
Matthew Mockridge. 
 
Laut zirkulierender Präsenzliste sind insgesamt 46 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr 
beträgt demnach 24 Stimmen. Als Stimmenzähler werden Ralf Wenger und Christoph Fahrni 
1-stimmig gewählt. 
 

1. Protokoll Hauptversammlung vom 24. Mai 2022 

Das letzte Protokoll wurde auf unserer Internetseite www.gewerbe-oberdiessbach.ch 
aufgeschaltet. Mit Dank an die Verfasserin wird dieses 1-stimmig genehmigt. 

 
2. Jahresbericht des Präsidenten 2022 

Das Jahr 2022 begann eher ruhig und Corona gehörte längst zu unserem Alltag. Die 
Arbeitswelt jedoch hatte sich durch Corona in vielen Bereichen stark verändert. Home-
Office, Videokonferenzen, Lieferengpässe und Preissteigerungen, um nur ein paar 
Beispiele zu nennen. Hinzu kam im Februar der Einmarsch russischer Truppen in die 
Ukraine. Die Wirtschaft wird nach Corona direkt noch einmal auf eine harte Probe 
gestellt. In vielen Branchen verschärfte sich die Liefersituation noch einmal drastisch und 
die Inflation traf Europa hart. Die Schweiz blieb von einer massiven Teuerung fast 
vollständig verschont. Dies ist sicherlich kein Zufall und das lokale Gewerbe mit den 
vielen KMUs tragen hier wesentlich dazu bei. Im Mai durften wir endlich wieder einmal 
eine Hauptversammlung des Gewerbevereines Oberdiessbach und Umgebung 
durchführen. In der Linde in Linden trafen sich knapp 50 Gwärblerinnen und Gwärbler 
und konnten die Geschäfte der letzten drei Jahre genehmigen. Zudem wurde 
beschlossen, dass wir die Verwaltung des Gewerbevereines zunehmend digitalisieren. 
Dazu wurde ein Betrag zur Umsetzung genehmigt, damit wir für die Zukunft gerüstet sind. 
Ein viel diskutiertes Thema war die Zukunft der Gewerbeausstellung. Diese fiel 2020 
leider Corona zum Opfer und eine neue Durchführung ist durch die fehlende Infrastruktur 
und das benötigte Zelt sehr teuer. Es wurden Alternativen diskutiert und Vorschläge 
eingebracht. Ein OK wird nun eine mögliche Alternative prüfen und voraussichtlich 2024 
in etwas abgeänderter Form eine Gewerbeausstellung in Oberdiessbach und Umgebung 
organisieren. Der gemütliche Teil mit einem «feine Znacht» rundete die HV ab. Im August 
haben wir den ersten Newsletter an die Mitglieder/innen versendet. Der Newsletter soll 
aktuelle Informationen beinhalten und 2- bis 3-mal jährlich erscheinen. Ebenso konnten 
wir die Zukunft von ProBon regeln. Neu werden die ProBon nicht mehr durch den 
Gewerbeverein organisiert, sondern durch den Verein ProBon Bern Süd, welcher aus 
einem Zusammenschluss mehrerer Sektionen gegründet wird. Die aktuell 8 
Abgabestellen in Oberdiessbach und Linden treten alle dem neuen Verein bei. Für den 
Kunden ändert sich nichts und die beliebten Marken sind weiter an den bekannten Stellen 



erhältlich. Die Gewerbereise führte uns ins Berner Oberland in die Rugenbräu Brauerei. 
Eine spannende Führung durch die Brauerei und eine Degustation waren auf dem 
Programm. Rugenbräu braut nicht nur Bier, sondern stellt auch Whisky her. Die sehr 
kompetente Führung war lehrreich und ein Besuch ist empfehlenswert. Nach dem 
Shoppen im hauseigenen Laden genossen wir ein ausgezeichnetes Abendessen im 
Restaurant Brauistübli. Im November starteten wir mit einem neuen Format und durften 
bei der Firma Graf Grün Gartenbau das erste Firabe-Bier durchführen. Bei einer auf dem 
Grill zubereiteten Cervelat gab es spannende, lustige und aufschlussreiche Gespräche 
unter den Gewerbetreibenden. Das Firabe-Bier wird nun regelmässig bei Firmen aus der 
Region durchgeführt und soll den Austausch unter den Gwärblerinnen und Gwärbler 
fördern. Auch das Chlouse-Bier im Dezember war sehr gut besucht. In der alten Stallbar 
durften wir es uns gemütlich machen und einen «Chäsbrägu» geniessen. Danke den 
Firmen, welche den Aufwand auf sich nehmen und das Firabe-Bier organisieren. Wie fast 
jedes Jahr durften wir in Zusammenarbeit mit der Schule Oberdiessbach auch die 
Schnupperwoche durchführen. Diese ermöglicht den Jugendlichen den Einblick in viele 
Berufe und fördert das wichtige und erfolgreiche Duale-Ausbildungssystem. Auch der 
Weihnachtsmarkt konnte am 2. Dezember 2022 nach 2 Jahren Pause wieder 
durchgeführt werden. Die 28. Ausgabe lockte abermals viele Besucherinnen und 
Besucher nach Oberdiessbach. Auch in diesem Jahr durften wir auf zahlreiche 
Gönnerinnen und Gönner zählen. Ohne diese Spenden von Firmen aus der Region wäre 
die Durchführung nicht möglich. Herzlichen Dank! Herzlichen Dank auch an meine 
Kolleginnen und Kollegen aus dem Vorstand für den Einsatz im Jahr 2022. Wir könnten 
dringend Unterstützung gebrauchen. Interessenten dürfen sich gerne bei uns melden. Für 
mich persönlich wir die Reise Präsident des Gewerbevereines Oberdiessbach und 
Umgebung 2025 zu Ende gehen. Nach 9 Jahren ist es an der Zeit neuen Ideen und 
neuer Energie Platz zu machen. Bis zu diesem Zeitpunkt steht noch die Erneuerung der 
Statuten an und der erfolgreiche Abschluss des Digitalisierungs-Projektes…  
 
Nun ergreift Simon Graf das Wort und lässt den Präsidentenbericht mit Applaus 
genehmigen. 

 
3. Jahresrechnung 2022 

Da die Position der Kassierin respektive des Kassiers noch nicht fix neu besetzt werden 
konnte, erläutert ausnahmsweise unser Präsident Andreas Schweizer die grösseren 
Positionen der Jahresrechnung mit Bilanz und Erfolgsrechnung des vergangenen 
Vereinsjahres. Einem Aufwand im Jahr 2022 von CHF 20'607.66 steht ein Ertrag von 
CHF 17'625.20 gegenüber. Daraus resultiert wiederum ein Verlust für das Jahr 2022 von 
CHF 2'982.46. Die Bilanzsumme beträgt CHF 95'079.36, das Eigenkapital beträgt neu 
noch CHF 61'837.77. Es wurde wiederum die Rückstellung respektive der Fonds für die 
nächste GEWA auf CHF 21'240.00 geäufnet. Ansonsten verfügen wir im 2022 über 
grössere offene Forderungen als in den Vorjahren und können so das grösser werdende 
Loch in unserer Kasse im 2022 im Verhältnis relativ stabil behalten. Die zuständige und 
heute anwesende Revisorin Sandra Baumann verliest den Revisorenbericht. Die 
Rechnung wurde sorgfältig überprüft und für richtig befunden. Sie empfiehlt somit der 
Versammlung, die vorliegende Jahresrechnung / Bilanz 2022 zu genehmigen und dem 
Vorstand des Gewerbevereins Décharge zu erteilen. Die Rechnung wird mit Applaus 
angenommen und es wird auch ein Dank an Andreas Wittwer als vorübergehender 
Finanzchef ausgesprochen. 

 
 



4. Mutationen – Eintritte / Austritte 
 

Austritte: - Trading Manufacture GmbH Eintritte: - denkwiese gmbh 
  - Buchhaltungsbüro Hans Glaus  - Andreas Wittwer 
 - G. Wisler Elektro AG  
 - Garage Anton Bürki 
 - Restaurant zum Sternen Claudia Hänni 
 - Stucki Rudolf 
 - Vaterlaus AG 
 - von Gunten Elisabeth 
 - Post AG 
 - Grünig Radio-TV AG 
 
Christoph Fahrni von der denkwiese gmbh haben wir im Rahmen des diesjährigen 
Referates bereits kennen gelernt, Andreas Wittwer stellt sich kurz vor. Die beiden 
Neueintritte werden mit Applaus in den Verein aufgenommen. 

 
5. Tätigkeitsprogramm / Events / Ausflüge 2023 

Im neuen Vereinsjahr erwarten uns wiederum folgende interessante Aktivitäten: 
 
- 07.02.2023: FIRABE Bier René Kohler / Stephan Hänsenberger -> stattgefunden 
- 27.04.2023: FIRABE Bier ZAUGG Storenbau -> stattgefunden 
- 23.05.2023: Hauptversammlung (heute) 
- 08.06.2023: FIRABE Bier Raiffeisen 
- 04.07.2023: FIRABE Bier Atelier 1818 
- 27.08.2023: Grill Plausch Oberdiessbach 
- 06.09.2023: Gewerbe Reise – Zweifel Chips und Umwelt Arena 
- 19.10.2023: FIRABE Bier Vogt Elektro / DMO-Connect 
- ???? 2023: FIRABE Bier Garage Linder Linden 
- 14.12.2023: Chlouse-Bier 
 
Weitere Infos folgen per Mail, per Post oder auf unserer Website.  

 
6. Digitalisierung 2022 

Die Administration unseres Vereins wurde in die Software Clubdesk überführt und ist 
heute (endlich) à jour und kann viel einfacher und schneller abgehandelt werden. Unser 
Präsident gibt einen kurzen Einblick in die neue Software im Rahmen einer Live-Demo. 
Als nächster Schritt werden wir unseren Online-Auftritt auffrischen sowie die gesamte 
Verwaltung der Vereins-Admi digitalisieren und Doppelspurigkeiten beseitigen.  

 
7. Budget 2023 

Auch das diesjährige Budget stellt ausnahmsweise unser Präsident gleich selber vor. Er 
erläutert das grosse vorangeschlagene Minus, mit dem wir für dieses Vereinsjahr 
rechnen müssen. Das Manko steht im Zusammenhang mit der Überführung von ProBon 
in den zentralen Verein. Das Budget sieht bei einem höheren Aufwand als in den 
Vorjahren von CHF 27'300.00 und weniger Ertrag von voraussichtlich CHF 14'500.00 
einen Verlust von CHF 12'800.00 vor. Es muss beachtet werden, dass wir danach das 
Kapital ProBon vollständig abschliessen können und die nächsten Jahre (hoffentlich) 
wieder besser aussehen werden. 



8. Wahlen Vorstand/Revisoren 

Unser neuer Kassier Andreas Wittwer wird der HV vorgeschlagen und sofort einstimmig 
gewählt. Herzlichen Dank für das vorübergehende Ende dieses Themas; trotzdem 
brauchen wir im Vorstand weiter Unterstützung. Bereits im Jahresbericht 2022 hat unser 
Vereinspräsident Andreas Schweizer die Vorankündigung über sein geplantes 
Zurücktreten als Präsident dieses Vereines für 2025 mitgeteilt. Somit sollte bereits in 
nächster Nähe ein neues Mitglied in den Vorstand gewählt werden, welches Ambitionen 
auf den Posten als Vereinspräsident ab übernächstem Jahr mitbringt! 
 
9. Ehrungen 

Es werden die neuen Veteranen 2022 (Eintritte 1992) sowie 2023 (Eintritte 1993) geehrt:  
 
2022 

Gerber Bernhard / Keller Marianne / Joost Fritz / Reusser Andreas / Bigler Ernst / Gerber 
Hanspeter / Neuenschwander Fritz / Hugi Rudolf / Zürcher Béat 
 
2023 

Hirschi Markus und Schneiter Urs 
 
10. Zwischenstand Gewerbeausstellung 2024 

Aktuell haben wir keinen Partner, welcher bei der Finanzierung hilft um für 2024 / 2025 

eine Gewerbeausstellung in Oberdiessbach organisieren zu können. Es ist mit hohen 

Kosten und grossem Aufwand zu rechnen (alleine das Zelt wird mit etwa CHF 70'000 zu 

Buche schlagen). Dafür wollen wir die Idee des "Wochenendes der offenen Türe" 

weiterverfolgen. Zu konkreten Entscheidungen kommt es heute (noch) nicht.  

 
11. Anträge der Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

12. Verschiedenes 

Wir erhielten die Information, dass am 19. Juni 2023 von der Gemeinde aus ein Anlass 
zum Thema "Tempo 30ig im Dorf" stattfinden wird. Damit der örtliche Gewerbeverein bei 
diesem Vorhaben auch entsprechend Einfluss ergreifen kann, nehmen aus unserem 
Verein Markus Stalder und Markus Hirschi teil.  
 
Um 20.15h beendet Andreas Schweizer die diesjährige Hauptversammlung, dankt allen 
Mitgliedern fürs Erscheinen und wünscht fürs anschliessende Nachtessen einen "guten 
Appetit". 
 
 
Röthenbach, 23. Mai 2023 
 
Die Sekretärin: 
 
 
 
Alexandra Keller-Arn 




